

Qmbs - Qualitätsmanagement am BSZ I Coburg

Das Qmbs- Teams blickt zurück auf Ziele und Maßnahmen im Schuljahr 2023/24.



Teamwork ist alles: OStD Gerhard Schmid und StD Christoph Mettler testen die gemeinsam gebaute Brücke.

Im Schuljahr 2023/24 war im Qmbs-Team wieder viel los. Neue Zielsetzungen und Herangehensweisen sorgten für rege Treffen hinter den Kulissen.

Das Qualitätsmanagement-Team des Beruflichen Schulzentrums setzt sich im Schuljahr 2023/24 in der Führung aus dem Qmbs Sprecher StR Christoph Stark, der StRin Tanja Schilling, der StRin Kathrin Böhm zusammen. Unterstützt wird es von weiteren Vertretern aus den einzelnen Abteilungen.

In Zusammenarbeit mit dem Kollegium und der Schulleitung plant die Steuergruppe Maßnahmen zur Gestaltung des Schullebens und führt diese durch. Dabei setzt sie sich zum Ziel, die Zusammenarbeit in der gesamten Schulfamilie zu stärken und in einem sozial gerechten Umfeld die Offenheit gegenüber allen zu fördern. Durch den kontinuierlichen Dialog mit Schülern, dem Kollegium, der Schulleitung sowie der Verwaltung werden von der Steuergruppe immer wieder neue Ansatzpunkte im Bereich der Qualitätsentwicklung und Qualitätssicherung definiert, Maßnahmen geplant und deren Umsetzung mithilfe des Schulentwicklungskonzeptes (SEP) kontinuierlich abgeglichen.

Im Schuljahr 2023/24 hieß das konkret, dass das QmbS-Team als eine seiner ersten Aktionen die Planung des pädagogischen Tages 2023 übernahm. Dieser Tag stand ganz unter dem Motto der Nachhaltigkeit und des Team Buildings, um unsere Gemeinschaft noch näher zusammenzubringen und somit eines unserer Hauptziele weiter zu entwickeln. Näheres zum Pädagogischen Tag 2023 ist im Beitrag „Nachhaltigkeit erleben“ zu finden.

Die übrigen Ziele hat das QmbS-Team dabei nicht aus den Augen verloren. Die Zielsetzung der Arbeit am Inklusionskonzept konnte mithilfe des multiprofessionellen Beratungsteams in die Erhaltungsziele überführt werden. An der Zielstellung „QmbS-Arbeit zielgenauer machen“ arbeitete das QmbS-Team seit Jahresbeginn in all seinen Treffen weiter. Hierbei wurden die Ergebnisse der internen Evaluation aus dem vergangenen Schuljahr ausgewertet und neue Zielvorschläge für das Kollegium erarbeitet. Im Gesamtkollegium wurden diese dann vorgestellt und für die weitere gemeinsame Ausrichtung unserer Schulentwicklung abgestimmt. Hieraus ergaben sich drei neue Ziele, welche in einzelnen Arbeitsgruppen mit der Unterstützung interessierter Kollegen umgesetzt werden sollen. Die Kolleginnen und Kollegen des QmbS-Teams werden hierbei natürlich wieder mit tatkräftiger Unterstützung dem Kollegium zur Seite stehen.

Das Thema Berufliche Bildung für nachhaltige Entwicklung kurz BNE hat natürlich auch bei uns Einzug ins Kollegium gefunden. Hierbei ist es so, dass eine nachhaltige Entwicklung unserer Schulgemeinschaft in der Vergangenheit, aber auch in der Zukunft stets ein Teil unserer Arbeit ist und sein wird. Somit ist BNE direkt, als eines unserer Erhaltungsziele in das Schulentwicklungskonzept aufgenommen worden. Grund sind die vielen Projekte, die bereits an unserer Schule laufen wie z. B. das Bestreben, Klimaschule zu werden, die Teilnahme des Berufsschulzentrums an Projekten der Umweltschule, Upcyclingprojekte an der Berufs- und der Berufsfachschule und sogar die Installation des Trinkwasserspenders in der Vergangenheit. All dieses Engagement des Kollegiums zeigt, dass wir auf dem richtigen Weg sind und diesen für eine gewinnbringende Weiterentwicklung unserer Schule kontinuierlich weiter beschreiten müssen.

Vielen Dank allen, für die Unterstützung und die Zusammenarbeit im Schuljahr 2023/24.

Christoph Stark, Studienrat